

Queridos amigos de Flandes:

En el Parque Nacional del Valle del Escalda te esperan pequeñas aventuras.

El Parque Nacional del Valle del Escalda representa un mosaico de humedales, lagos, marismas, pueblos pintorescos, vastos campos y mucho más. La naturaleza de las mareas, con zonas salinas, salobres y dulces que llegan tan al interior, es única en Europa. Y eso es algo que se percibe al instante. Tanto es así, que la nutria eligió el valle del Escalda para su «regreso» a Flandes. Pero el castor, la aguja colinegra, el avetoro, la garza imperial y el águila calva en tránsito también se sienten aquí como en casa.

Recorre el Escalda en bicicleta, camina por los vastos pólderes, visita castillos históricos y pueblos pintorescos. O simplemente disfruta de la paz y la tranquilidad en una de las muchas reservas naturales. Con su rica historia y sus bellos paisajes, el Valle del Escalda es una visita obligada para los amantes de la naturaleza y la cultura.

Un viaje por el camino de sirga entre Amberes y Gante, con el pelo al aire, es una visita obligada. O empieza tu aventura con un viaje en DeWaterbus, una experiencia en sí misma. ¿Qué te parece un viaje en tren de vapor, un paseo por uno de los pintorescos pueblos o despertarte en una balsa?

En resumen, hay mucho que descubrir en el Parque Nacional del Valle del Escalda.

Sigue leyendo, inspírate y vive tú mismo las microaventuras más divertidas.



Tabla de contenido

UBICACIÓN Y ACCESIBILIDAD

4

UN DÍA ENTERO DE MICROAVENTURA EN EL PARQUE NACIONAL DEL VALLE DEL ESCALDA 6

3 veces en el agua

En bicicleta por los castillos del Escalda

Avistamiento de aves acuáticas en los lagos de Kalken

Escapada al parque del castillo de Ursel

Explora la pintoresca Vlassenbroek

DESPERTARSE EN LA NATURALEZA 10

SABOREA LA NATURALEZA

11

MARCADO EN LA LISTA DE COSAS POR HACER: 3 EXPERIENCIAS IMPRESCINDIBLES 12

Viaje en tren de vapor

Descubre el recodo más bonito del Escalda

Disfruta de los deportes de aventura en plena naturaleza

PARA CICLISTAS Y SENDERISTAS 14

Rutas ciclistas

Rutas de senderismo















UBICACIÓN Y ACCESIBILIDAD

El Parque Nacional del Valle del

Escalda se encuentra en el corazón de Flandes. Esta reserva natural única se extiende entre las ciudades artísticas de Gante y Amberes y es un paraíso para los amantes de la naturaleza, los buscadores de cultura y los microaventureros. A lo largo del Escalda y sus afluentes vas a descubrir un mosaico de vastos pólderes, lagos lacustres, pueblos pintorescos y ciudades históricas.

El Parque Nacional del Valle del Escalda es más que naturaleza. También es una región con una rica historia. De hecho, gran parte del patrimonio está indisolublemente ligado al Escalda y a sus afluentes. Explora los centros históricos de ciudades como **Gante**. **Amberes** y **Dendermonde** o visita numerosos e impresionantes castillos y abadías.



En el Parque Nacional del Valle del Escalda puedes recorrer en bicicleta el Escalda desde Gante hasta Amberes, desde el Valle del Dam hasta los

Pólderes de Hoboken. Y por todas partes vas a encontrar una impresionante naturaleza de las mareas, verdes praderas y vastos campos ocultos tras los diques.

ACERCA DE LA RUTA DEL ESCALDA

Alterna naturaleza y experiencias culturales en unas vacaciones en bicicleta con el Escalda como hilo conductor. Pedalea a lo largo del precioso y diverso arroyo a través de una naturaleza con muchos lugares donde disfrutar de un picnic. O detente en ciudades como Oudenaarde, Gante o Amberes. Los transbordadores también permiten cruzar el río

- **Distancia**: 181 km
- Descubre aquí la ruta

AMBERES



Empieza tu visita al Valle del Escalda en uno de los grandes castillos

Entre Gante y Amberes, varios <u>castillos únicos</u> vigilan el Escalda. Los castillos son la puerta de entrada a la naturaleza fluvial que los rodea. Tras sus robustos muros se esconden historias fascinantes de un pasado glorioso. En medio de un hermoso entorno verde revives la rica historia del Valle del Escalda y de sus habitantes.



CASTILLO MARNIX DE SAINTE ALDEGONDE (BORNEM)

En el castillo de Bornem parece que Disney ha hecho magia. Pero eso no es todo. Esta joya histórica también alberga una impresionante colección de grabados de Bruegel y una exposición llena de bellos carruajes antiguos.

CASTILLO DE URSEL (HINGENE)

Además del castillo de cuento de Bornem, también está el magnífico Castillo de Ursel, de color ocre, en Hingene. Este majestuoso edificio atrae todas las miradas, con pasarelas que conducen a través de fuentes y antiguas callejuelas. El castillo abre regularmente sus puertas a eventos especiales y exposiciones, ofreciendo a los visitantes una visión única de esta joya histórica.

CASTILLO DE LAARNE (LAARNE)

Adéntrate en el castillo de Laarne y viaja en el tiempo. El castillo de Laarne es un foso medieval muy bien conservado que data del siglo XIII.

Aunque sus habitantes han desaparecido, sus historias perduran en los muros de este antiguo castillo. Sin embargo, detrás de su imaginativa fachada se esconde un oscuro pasado: a principios del siglo XVII, aquí tuvieron lugar los seis infames juicios por brujería de Laarne.

CASTILLO DE WISSEKERKE (BAZEL)

El castillo de Wissekerke es uno de los primeros castillos neogóticos de Bélgica. Hoy en día, es una gran máquina del tiempo con proyecciones imaginativas, tres historias sonoras diferentes, objetos fascinantes, pantallas táctiles, un concurso digital y paisajes sonoros.

UN DÍA ENTERO DE MICROAVENTURA EN EL PARQUE NACIONAL DEL VALLE DEL ESCALDA

Explora sinuosos caminos de sirga y serenos cursos de agua, desde el DeWaterbus hasta las rutas de Paddle Surf. Observa aves acuáticas poco comunes en los lagos de Kalken, o pedalea entre castillos señoriales y pueblos encantadores. ¿Prefieres un toque cultural? Retrocede en el tiempo en el parque del Castillo de Ursel o descubre la pintoresca Vlassenbroek, donde tranquilidad e inspiración van de la mano. Empieces donde empieces, el Valle del Escalda te ofrece una mezcla única de naturaleza, aventura e historia. ¿Te interesa?



Valle del Escalda de innumerables maneras, dentro y fuera del agua. Ya sea desde DeWaterbus, en una tabla de Paddle Surf o en un ferry: ¡tú eliges!



problemas de tráfico desaparecen como la nieve al sol. Con DeWaterbus puedes viajar a Amberes de una manera única y relajante.

Por el camino tienes la posibilidad de disfrutar de impresionantes panorámicas: el horizonte, edificios históricos e imponentes barcos. En nuestra opinión, es el comienzo perfecto para un paseo en bicicleta por el Valle del Escalda.

El bus acuático se detiene en las siguientes paradas: Lillo, Liefkenshoek, Kallo, Zwijndrecht, Sint-Anna Linkeroever, Steenplein Antwerpen, Kruibeke y Hemiksem.



Avistamiento de aves acuáticas en los lagos de Kalken

Si quieres experimentar una vez más lo que es la paz total, anímate a practicar senderismo en <u>los lagos Kalkense Meersen</u>. Aquí, con el río Escalda al fondo, el agua juega constantemente con la tierra. Los planes Sigma se encuentran en medio. Proporcionan protecciones adicionales en caso de inundación. Esta zona también se devolvió así a la naturaleza, que ahora tiene rienda suelta en los vastos campos.

Pero los Kalkense Meersen son algo más que llanuras aluviales controladas. Aquí acuden miles de aves de los prados en busca de refugio lejos de la civilización. Cada rincón de la orilla del lago tiene sus propios habitantes. Las zanjas poco profundas y los elementos acuáticos ofrecen oportunidades de nidificación a diversas aves acuáticas, como la palometa y la rara cerceta pardilla. En los cañaverales puedes encontrar al orgulloso pechiazul o escuchar el ajetreado canto del carricero común. En los floridos prados de heno volvemos a ver al escribano palustre, a la tarabilla común e incluso a la amenazada tarabilla norteña. El colirrojo tizón y el mochuelo común se sienten como en casa en los numerosos sauces desmochados.







Pueblos acogedores, naturaleza impresionante y no uno, sino dos castillos. La ruta cicloturística de los Castillos del Escalda te guía por la grandeza de antaño e incluso hasta el extranjero. En tu viaje, las serpenteantes aguas del Escalda nunca están lejos.

- Distancia: 59 km
- Punto de salida: Abadía de Bornem
- Descubre aquí la ruta



Explora la pintoresca Vlassenbroek

Los amantes de los lugares pintorescos donde el tiempo parece haberse detenido no pueden dejar de visitar Vlassenbroek. Este encantador pueblo de pólder, situado en un meandro del río Escalda, en Flandes Oriental, es un paraíso para los amantes de la naturaleza, los artistas y cualquiera que busque escapar del ajetreo de la vida cotidiana.

Con sus sinuosos diques, campos abiertos y preciosos sauces Pollard, Vlassenbroek ofrece unas vistas dignas de postal. No es de extrañar que innumerables pintores y fotógrafos encuentren aquí su inspiración. El pueblo en sí consta de un puñado de casas, una acogedora posada y una pintoresca iglesia. El lugar perfecto para perderse un rato.



Escapada al parque del -castillo de Ursel

Atraviesa las puertas monumentales y descubre un oasis de calma. Disfruta de las magníficas vistas del majestuoso castillo y experimenta la libertad mientras paseas por los extensos campos de hierba y las centelleantes fuentes. Quién sabe, por el camino quizá descubras una juguetona ardilla, un ave rapaz o incluso un grácil ciervo. El parque abre todos los días desde el amanecer hasta el atardecer.





SIGUE LOS PASOS DEL DUQUE

Durante siglos, los duques llevaban a sus invitados a un tour du propriétaire, una visita personal a los lugares más pintorescos de la finca. Con el folleto gratuito de senderismo -disponible en el edificio de entrada o en línea- puedes seguir los pasos de esta tradición. Descubre la rica historia de los terrenos del castillo y disfruta del parque como lo hizo el propio Duque.

Despertarse en la naturaleza

Desde los primeros rayos de sol que se cuelan entre las hojas, hasta el canto de los pájaros que dan la bienvenida al nuevo día, no hay nada más relajante que despertarse en plena naturaleza. En las inmediaciones del Parque Nacional del Valle del Escalda vas a encontrarte muchos alojamientos originales para soñar felizmente. Te damos algunas ideas para que tengas donde elegir:



Vlotjes kamperen (Berlare)

Despiértate con el trinar de alegres pájaros acompañado por el suave y ondulante oleaje del lago Donk. Una experiencia inolvidable. Recientemente, en el municipio de Berlare tienes la oportunidad de acampar en una balsa en medio de la impresionante naturaleza del Donk. Para quienes buscan la máxima relajación y belleza. Y paz, porque vas a dormir como un tronco.



ScraB&Ble (Weert)

En la acuática Weert, en el corazón de Scheldeland y cerca de los pólderes de Bornem, te puedes alojar en las casitas de vacaciones Stil & Water. Estas dos encantadoras y cómodas casitas están situadas en el dique del Schelde y han sido decoradas con gusto por las anfitrionas Katja e Isabel. La base ideal para disfrutar del esplendor y la tranquilidad del agua y de la tranquila zona de Weert.



De Boskabanne (Laarne)

El parque recreativo y lugar de eventos Prullenbos es un auténtico paraíso para grandes y pequeños, con un estanque de pesca, una posada, un valle de juegos y muchas instalaciones de ocio. Aún mejor: grupos de hasta 36 personas se pueden alojar muy cómodamente en la preciosa casa de vacaciones De Boskabanne. Y lo mejor: ¡celebrar fiestas está permitido!



Casa de vacaciones Atelier de Antonine (Hingene)

¿Buscas una casa de vacaciones con alma e historia? En Hingene, la duquesa Antonine te abre su estudio de pintura. No se trata de un estudio cualquiera, sino de una generosa escapada en un palacio maravilloso. Está situado en el borde de un impresionante parque castillo, y está cuidadosamente diseñado y mantenido. Un lugar ornamentado, donde las paredes susurran una historia fascinante y ricas historias.



Alojamiento patrimonial Fort Liezele (Puurs-Sint-Amands)

En las habitaciones Cannoneer & Commander puedes dormir a pierna suelta. Al fin y al cabo, en este lugar te alojas en una auténtica fortaleza. Más concretamente, el Fort Liezele en Puurs-Sint-Amands, es el fuerte mejor conservado del cinturón que rodea Amberes.



B&B La Corderie (Hamme)

En una histórica casa de director de 1885, convertida en un elegantísimo B&B, La Corderie funciona con la mayor devoción. Además, está perfectamente situado en Wuitensgemeente Hamme, justo entre Gante y Amberes. A orillas del Escalda y el Durme, este es un punto de partida perfecto para disfrutar de las mejores excursiones en bicicleta o a pie. Se incluye la historia de la industria de fabricación de cuerdas, que corre como un hilo conductor a través de este municipio y residencia.



Pitten in de bomen (Hingene)

Acampa en una de las cuatro casas en los árboles de De Notelaer. En una de estas casitas se pueden alojar hasta dos adultos y dos niños. Por la noche, puedes hacer una barbacoa o una hoguera en la zona de vivac.

SABOREA LA NATURALEZA

Prueba los diferentes sabores que ofrece el Valle del Escalda. El paisaje único del Valle del Escalda se disfruta mucho: como excursionista en paz y tranquilidad, como corredor por el dique, como cazador en el campo, como amante de la naturaleza, como turista en una terraza, como restaurador que trabaja con productos regionales, etc.

Por eso, el Valle del Escalda apuesta por la agricultura de cadena corta. Comprar directamente a los agricultores garantiza frescura, un precio justo y menos impacto ambiental al reducir envases y transporte. ¡Todo son ventajas!

He aquí algunas ideas:

- <u>Plukboerderij GRONDIG (Destelbergen)</u>: Recoge tus propias fresas, frambuesas, grosellas, grosellas espinosas, cassis y moras, y visita a los cerdos Teddy & Marieke.
- Jerseyfokkerij Pedro De Gelder (Uitbergen):
 Aquí, la rica leche de sus vacas jersey se
 transforma en mantequilla, queso, yogur,
 cuajada, helado, arroz con leche y pudding.
 Puedes encontrar sus productos en la tienda de
 la granja.

Viticultura

¿Hay vino de Flandes Oriental? Sí, sin duda. Blanco, tinto, espumoso, rosado... en la última década, la viticultura en Flandes Oriental ha crecido exponencialmente, pasando de 6 a casi 40 explotaciones vinícolas. El crecimiento ha ido acompañado de una fuerte profesionalización del sector. ¡Y eso es algo que se saborea! Los conocimientos y la experiencia acumulados por los viticultores han permitido que la calidad del vino sea cada vez mejor.

Consulta <mark>la carta de vinos de Flandes Oriental</mark> y ¡sal a explorar!





HEILIG HART BROUWERIJ

Una fábrica de cerveza en una iglesia: eso no se ve muy a menudo. La Heilig Hart Brouwerij elabora cerveza en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. El Padre representa cervezas belgas clásicas, entre ellas una saison, una dubbel y una tripel. El Hijo apuesta por la experimentación: cervezas limitadas y únicas basadas en sus propias variedades de lúpulo, plantadas en el jardín de la iglesia, y una selección de hierbas olvidadas como milenrama, levístico, raíz de azúcar o ajo silvestre. Y las cervezas en nombre del Espíritu Santo -o levadura- proceden del recipiente de refrigeración de la iglesia, donde las cervezas pueden fermentar espontáneamente con las levaduras naturales del ambiente. ¡Visitarla merece la pena!



Disfruta de un nostálgico paseo en un antiguo tren de vapor y recorre encantadores pueblos y paisajes históricos. Descubre el recodo más bello del Escalda en el idílico Sint-Amands, un lugar que antaño inspiró a poetas. O quitate los zapatos y explora los largos Gentbrugse Meersen a través de un aventurero sendero para caminar descalzo.

Descubre nuestra lista de experiencias imprescindibles, márcalas una a una y crea tus propios recuerdos inolvidables.

bájate en una de las estaciones para

descubrir pueblos



Viaje en tren de vapor

Si un viaje en un antiguo tren de vapor te parece bien, pon rumbo a Dendermonde. De hecho, allí te vas a encontrar un asombroso homenaje al tren. Con locomotoras de vapor, locomotoras diésel y antiguos vagones que emanan encanto. Gracias a esta actividad, te sumerges por completo en el pasado industrial de la región. Ha sonado el silbato: ¡asegúrate de estar en tu compartimento! El tren de vapor circula todos los domingos de julio, agosto y septiembre una línea ferroviaria de 14 kilómetros por el valle del Escalda. Puedes subir y bajar en Baasrode-Norte, Sint-Amands y Oppuurs. Descubre más aquí







Rutas ciclistas

Ruta del martín pescador

Desde el acogedor bullicio del lago Donk a la amplia tranquilidad de los lagos de Kalken y después un chapuzón en el estanque de natación del parque provincial Nieuwdonk: cuánta variedad se puede tener en un día de ciclismo?

Distancia: 35,3 km Punto de salida: Berlare Descubre aquí la ruta

Ruta de los pechiazules

Pedalea a lo largo de dos ríos con un recorrido que parte de Dendermonde, donde el Dender desemboca en el Escalda. Por el camino puedes ver el impacto que estos dos arroyos han tenido en el paisaje y en la gente que vive aquí.

Distancia: 37,5 km

Punto de salida: Dendermonde

• Descubre <u>aquí</u> la ruta

Ruta de la anguila

Para esta ruta, es mejor reservar algo de tiempo. Vas a utilizar un transbordador para cruzar de orilla al menos cuatro veces a lo largo de la ruta. A cambio de la espera vas a poder pedalear por algunas de las zonas naturales más bellas que salpican las orillas del Escalda y el Durme.

• **Distancia**: 40,4 km Punto de salida: Bornem Descubre aquí la ruta

Ruta del castor

Entre Temse y Kruibeke, el Escalda no hace más que aumentar su grandeza. Este es sin duda el caso cerca de Rupelmonde, donde tanto el Rupel como el Canal marítimo a Bruselas desembocan en el río. Las llanuras aluviales a lo largo de esta ruta son, por tanto, impresionantes, siendo los Pólderes de Kruibeke una de las joyas de la corona.

• Distancia: 38,8 km

Punto de salida: Hemiksem

Descubre <u>aquí</u> la ruta



La Ruta del Escalda

Desde 2021 es la **Ruta del Escalda** una de las nuevas rutas icónicas de Turismo de Flandes. A lo largo de 180 kilómetros, pedaleas por la hermosa naturaleza del Escalda, desde Spiere-Helkijn en Henao hasta la frontera con los Países Bajos. La ruta señalizada se conecta perfectamente con trayectos internacionales, ideal para unas vacaciones en bicicleta de varios días.



Rutas de senderismo

El arroyo de Kruibeke

Descubre el típico paisaje de pólderes de Kruibeke con esta ruta panorámica. Se alternan la naturaleza de las mareas, los bosques de turberas de alisos y el hábitat de aves de pradera. ¿La guinda del pastel? Una pizca de arte y un castillo de cuento de hadas.

Distancia: 7,3 km
Punto de salida: Bazel
Descubre aquí la ruta

Oude Schelde

Un centenar de metros más allá del centro del pueblo de Kalken, ya estás con los dos pies en los lagos Kalkense Meersen. En este interminable mosaico de praderas y pastizales, el mundo habitado parece muy lejano.

Distancia: 7 km
Punto de salida: Kalken
Descubre aquí la ruta

De Wieze a Denderbelle

Entre Wieze y Denderbelle sigue un punto culminante indiscutible. Allí te encuentras una reserva natural después de otra junto al Dender, puedes descansar en bancos de picnic con impresionantes vistas y puedes contar con sabrosas paradas.

Distancia: 16,4 km
Punto de salida: Wieze
Descubre aquí la ruta

Ronda a Dendermonde

Situada a orillas del Escalda y del Dender, Dendermonde está atravesada y rodeada de agua. La ciudad emana historia y se caracteriza por su patrimonio único, pero también alberga una naturaleza exuberante que pide ser descubierta a pie. Esta ruta de senderismo combina todas esas ventajas.

• **Distancia**: 9,3 km

• Punto de salida: Dendermonde

Descubre aquí la ruta

Sombeke-Oude Durme

Este circuito de senderismo discurre al sur del Durme y te lleva hasta la frontera de Waasmunster y Hamme, donde puedes explorar los alrededores del Oude Durme.

• **Distancia:** 6,6 km

Punto de salida: Waasmunster

Descubre <u>aquí</u> la ruta



Paseo del año 2020

¿Sabías que el Parque Nacional del Valle del Escalda está atravesado por nada menos que tres senderos de Gran Recorrido? La Ruta de Flandes GR128, la Vuelta a Flandes a pie GR5A y la Streek-GR Waas- en Reynaertland ofrecen cada una su propia exploración de esta preciosa región. En 2020, la Streek-GR Waas- en Reynaertland también fue elegida el paseo más bonito del Benelux. Esta ruta comienza en Lokeren, sigue los ríos Durme y Escalda y termina en Hulst (Países Bajos) después de 175 kilómetros.





COLOFÓN

EDITOR RESPONSABLE

Peter De Wilde, VISIT**FLANDERS**, Grasmarkt 61, 1000 Bruselas, Bélgica

DEPÓSITO LEGAL

D/2025/5635/5

MÁS INFORMACIÓN nature@visitflanders.com www.visitflanders.com

COPYRIGHTS

Reservados todos los derechos. Salvo las excepciones expresamente previstas por la ley, ninguna parte de esta publicación puede reproducirse, almacenarse en una base de datos automatizada ni hacerse pública de ninguna manera sin el permiso previo por escrito del editor.